



El Instituto de Historia Universal de la Academia de Ciencias de Rusia

convoca el congreso científico internacional

RUSIA Y EL MOVIMIENTO DE LA IZQUIERDA MUNDIAL:

RELACIONES, ACTIVIDADES INTELECTUALES, RIVALIDAD

(20-21 de noviembre de 2025, Moscú, Leninsky Prospekt, 32a)



La división de las doctrinas, los partidos políticos y los movimientos sociales en la época moderna y contemporánea en “derechista”, “centrista” e “izquierdista” se ha hecho en algo común desde hace mucho tiempo. Al mismo tiempo, las fuerzas de izquierda se distinguen por la mayor diversidad de los matices ideológicos y el carácter global de sus interconexiones. La experiencia de Rusia en términos de la importancia de las ideas de izquierda para la situación política interna y la política exterior es única. Nuestro país ha recorrido un largo camino desde ser la más conservadora de las potencias europeas del siglo XIX a transformarse en el siglo XX en un país que aspiraba a llevar a cabo una profunda revolución social de dimensiones universales. La importancia de comprender este legado histórico abre un amplio campo para estudiar el lugar de Rusia dentro del fenómeno del “movimiento de la Izquierda mundial”.

Se espera que el Congreso explore cuestiones de la influencia mutua entre la izquierda histórica, socialismo utópico, marxismo, anarquismo y el pensamiento social ruso del siglo XIX y principios del siglo XX. Al examinar el período entre la Revolución rusa de 1917 y la Segunda Guerra Mundial, se propone prestar atención a la formación de diferentes corrientes de la izquierda y su actitud hacia el marxismo soviético y el papel de la Tercera Internacional en este proceso. En cuanto a la segunda mitad del siglo XX, se propone discutir los temas de las divergencias y las luchas teóricas y políticas del comunismo soviético y los grupos “disidentes” en el movimiento comunista internacional (trotskismo, maoísmo, castrismo, eurocomunismo). En el contexto de la Guerra Fría, se estudiarán las bases ideológicas de los movimientos revolucionarios en los países del Tercer Mundo, el significado de la Nueva Izquierda, el socialismo cristiano, socialismo nacional y el liberalismo social.

Una sección especial estará dedicada a los instrumentos del “soft power” soviético y al movimiento de los “amigos de la URSS”: la cooperación a través de las instituciones como la Sociedad de Vínculos Culturales con el Extranjero (VOKS)– Unión de Sociedades Soviéticas para la Amistad y las Relaciones Culturales con los Países Extranjeros (VOKS–SSOD), el Consejo de Sindicatos de toda la Unión, el Comité de la Paz, comunidades académicas y culturales, movimientos juveniles y femeninos.

La conferencia se está llevado a cabo con el apoyo financiero de la subvención del Ministerio de Ciencia y Educación Superior de la Federación Rusa “El papel estabilizador de Rusia en los sistemas de relaciones internacionales del siglo XIX – primer cuarto del siglo XXI: experiencia histórica y lecciones para el presente” (acuerdo Núm. 075-15-2024-537).

El Congreso se celebrará del 20 al 21 de noviembre de 2025 en el Instituto de Historia Universal de la Academia de Ciencias de Rusia, Moscú, Leninsky Prospekt, 32a, en forma presencial y virtual. Los gastos de viaje de los participantes no son reembolsados.

Los idiomas del Congreso serán ruso, inglés y español con la traducción simultánea.

Solicitudes indicando la forma de participación (presencial o virtual), el título de la intervención, la información sobre un ponente (nombre, grado y título académico, lugar de trabajo y puesto, correo electrónico y número de teléfono, si se necesita la invitación y a nombre de quién) en Word antes del **1 de septiembre de 2025** al

Dr. Aleksey Manukhin (alekseymanukhin@gmail.com).